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Foro Debate al Plan Distrital de Desarrollo 

En Foro Semana se discutieron los temas de fondo 
del Plan de Desarrollo ‘Bogotá Humana’ 
 
En el marco de la iniciativa Bogotá 2038, un escenario para discutir la proyección de la ciudad a sus 500 
años de fundación, Semana organizó un debate sobre el Plan Distrital de Desarrollo, donde tuvieron la 
palabra expertos, concejales y organismos de control.              
 
Bogotá, D.C., Mayo 18 de 2012. Durante el foro de debate al Plan Distrital de Desarrollo convocado por la 
revista Semana, la Secretaria Distrital de Planeación María Mercedes Maldonado manifestó que: “En este foro 
proponemos superar las discusiones del detalle para centrarse en temas que son las grandes apuestas del Plan 
como: la reducción de la desigualdad, la estrategia de desarrollo económico, del componente espacial del Plan y 
el fortalecimiento de lo público”. 
 
Así mismo, manifestó que para mejorar el desarrollo humano de Bogotá “se necesita una política distributiva que 
vaya más allá de la focalización y el aumento del ingreso disponible de los costos de las familias más pobres, 
una tributación progresiva que contribuya a la redistribución y mejorar el control de las empresas proveedoras de 
servicios y de las formas de contratación”. 
 
Durante este mismo foro que contó con la participación de expertos, concejales de la ciudad y el Alcalde Gustavo 
Petro, se escucharon diferentes puntos de vista, dentro de los cuales cabe destacar los siguientes: 

El alcalde Mayor de Bogotá, Gustavo Petro Urrego, reiteró que la ciudad sí puede dar el salto adelante en 
materia de movilidad y educación, pues los mecanismos de financiación del Plan son viables. "Hemos 
demostrado que la ciudad sí puede tener el endeudamiento que se ha propuesto en el Plan de Desarrollo, que se 
puede pagar y que es bajo, en relación con otras entidades territoriales o la nación", manifestó Petro. 

Según el mandatario de los bogotanos, del 40%, que es el endeudamiento del país respecto a su economía, la 
deuda de Bogotá sería del 3%. Además, manifestó que del 80%, cupo máximo que establece la ley, como saldo 
de la deuda respecto a los ingresos corrientes, el endeudamiento apenas sería del 20%. 

"Todos los indicadores sobre nivel y servicio de la deuda indican que Bogotá puede dar este salto adelante en 
movilidad y educación. Por tanto, la crítica hecha de que no nos podemos endeudar es equivocada", dijo el 
mandatario. 
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Por su parte el presidente del Cabildo Distrital, Darío Fernando Cepeda, destacó el alto nivel de inversión social 
que contempla el Plan de Desarrollo, y aunque recomendó hacer más claridad respecto a la procedencia de los 
recursos para financiar los proyectos, manifestó el compromiso de esa corporación para trabajar con los temas 
sociales de la ciudad.  
 
Jorge Iván González, catedrático de la Facultad de Ciencias Económicas de la Universidad Nacional de 
Colombia, aseguró que se debe fortalecer una política tributaria distributiva, para poder enfrentar las dinámicas 
de una ciudad como Bogotá, para que así tenga más margen de maniobra. 
 
El concejal Juan Carlos Flórez resaltó como aporte valioso de la propuesta, el interés puesto en la primera 
infancia. Insistió en la necesidad de concretar las acciones para apoyar el discurso, pero destacó que la 
administración está planteando unos discursos sobre los problemas urbanos que se había perdido en los años 
anteriores.   
 
De igual forma Carmenza Saldías,  ex secretaria de Planeación y Hacienda del Distrito, y experta del Centro 
Iberoamericano de Desarrollo Estratégico Urbano, recomendó tener en cuenta aspectos fundamentales para 
enfrentar el cambio climático, como lo es el tema del alcantarillado pluvial, “ya que manejar el agua es manejar 
las lluvias y la provisión de agua en la región”. 
 
El concejal Carlos Vicente de Roux dijo que hay 300 mil niñas y niños de sectores populares que están 
desatendidos, con efectos nocivos para toda la vida. “El Plan de Desarrollo enfrentará ese rezago. Además que 
se ha hecho poca atención primaria en salud y el plan de desarrollo propone prestarla a 800 mil familias”, 
aseguró.  
 
Alejandro Santos, director de la revista Semana afirmó que “más allá del cubrimiento periodístico se debe 
fortalecer la institucionalidad y resolver las diferencias desde lo técnico, por medio de un debate técnico, 
profesional y sofisticado. La ciudad necesita nuevos liderazgos. El Plan de Desarrollo es un Plan ambicioso en 
temas de movilidad, educación, salud y hábitat”. 
 
Por su parte Adriana Córdoba veedora distrital, enfatizó que “el Plan propone miradas de mediano y largo plazo, 
tiene una idea de visión, plantea construir sobre lo construido, pretende lograr el consenso, Bogotá y la región 
deben ser partícipes de la construcción de ordenamiento, hay que enfatizar en la educación media y superior y 
no confundir la política social con seguridad”. 
 
Angélica Lozano Correa, concejal de Bogotá planteó que el Plan de Desarrollo debe enfatizar en tres temas 
principales: transparencia, descentralización y seguridad. “Se debe hacer un control preventivo para lo cual se 
busca fortalecer la Veeduría Distrital, en seguridad se hace una inversión fuerte en justicia, en descentralización 
debe haber articulación institucional para garantizar la credibilidad de la ciudadanía y fortalecer efectivamente los 
gobiernos de las localidades”, dijo la concejal. 
 
Paul Bromberg, docente del Instituto de Estudios Urbanos de la universidad Nacional hizo un análisis del Plan 
donde destaca que es un proyecto técnicamente bien armado y diferente a los anteriores, en tanto se centra en 
los problemas que puede y debe enfrentar el gobierno municipal: la segregación socio-espacial, los problemas 
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espaciales, el control del mercado del suelo.. Afirmó, además, que el Plan tiene instrumentos concretos y apunta 
a resaltar el problema de la desigualdad, pero al mismo tiempo hizo fuertes críticas a las propuestas en 
descentralización. 
 

 
Según la Subsecretaria Palomino, el Estado, las familias y los hombres, deben asumir la 
corresponsabilidad en el desarrollo de esta función como condición indispensable para el avance en la 
igualdad de oportunidades para las mujeres.  
 
Las cifras para Bogotá señalan que el cuidado de los niños y niñas, cuando las mujeres salen a trabajar 
fuera de casa, está a cargo de: abuelos (36%), lleva el niño con ella (25%), el cónyuge (9%), otros 
parientes (8%), empleada doméstica (5%), vecinos (4%), ICBF (4%), otra institución (4%), la niña mayor 
(3%), el niño mayor (1%), amigos (0,7%).  
 
“Estas cifras demuestran la importancia de seguir avanzando en la repartición equitativa del trabajo de 
cuidado al interior de las familias y en el fortalecimiento del papel del Estado como proveedor de 
equipamientos para el cuidado a partir de la prestación de servicios como salacunas, jardines infantiles 
y demás sitios para el cuidado de menores, como requisitos para poder hablar de una maternidad 
plena”, concluye Palomino. 
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